

UNSER JAHR
2022
IN ZAHLEN



1 Kita gehört nun seit 2022 zu unserem Kinderschutzbund. Wir sind neuer Träger der Motopädischen Kita Tapsi in Düsseldorf-Flingern und freuen uns sehr über diese neue Aufgabe.

20 Jahre gibt es unser Haus für Kinder BLAUER ELEFANT in Lierenfeld. Ein besonderes Jubiläum, das wir gerne gefeiert haben!

45 Sportvereine haben im Rahmen unseres Projektes „KIDS CARE – Sport treiben, Kinder schützen“ mit uns zusammengearbeitet und tun aktiv etwas dafür, sexualisierte Gewalt gegen Kinder zu verhindern.

123 Mal haben wir Familien, Vereine, Kitas und Schulen zum Thema Kinderschutz beraten.

465 Mal waren unsere drei Familiencafés für kleine und große Besucher*innen geöffnet.

756 Gramm lautete das Geburtsgewicht des leichtesten Kindes im Projekt WINZIGKLEIN am Familiencafé EVK.

10.432 Kinder haben wir direkt mit unserer Arbeit erreicht – u. a. durch die Familiencafés, Freizeitangebote, das Kinder- und Jugendtelefon oder unser Kinderschutzmobil „BLAUER ELEFANT auf Rädern“. Das sind fast doppelt so viele Kinder wie in 2021, als unsere Projektarbeit durch die Corona-Pandemie nur eingeschränkt möglich war.



Der Kinderschutzbund
Ortsverband Düsseldorf

www.kinderschutzbund-duesseldorf.de



Unsere Kinderschutzarbeit in Zeiten weltweiter Krisen

2022 – ein Jahr geprägt von einem Krieg mitten in Europa, Energiekrise und Inflation. Im Rahmen unserer Möglichkeiten haben wir getan, was wir konnten, um Kinder und Familien zu unterstützen: In unseren Beratungen wurde immer wieder thematisiert, wie man mit Kindern über den Krieg sprechen kann. Unser Kinderschutzmobil „BLAUER ELEFANT auf Rädern“ war verstärkt im Einsatz in Flüchtlingsunterkünften und im Familiencafé BLAUER ELEFANT haben wir eine Spielgruppe für geflüchtete Familien aus der Ukraine ins Leben gerufen. Viele Familien, die von Armut betroffen sind und dadurch besonders mit den Preissteigerungen zu kämpfen haben, konnten wir durch unsere Kinderkleiderkiste ganz praktisch unterstützen und mit Kinderkleidung und Spielsachen versorgen.



SOCIAL-MEDIA-AKTION #GEWALTFREIERZIEHEN

Kindern ein gewaltfreies Aufwachsen zu ermöglichen, ist eines unserer wichtigsten Anliegen.

Zum Tag der gewaltfreien Erziehung am 30. April haben wir 2022 mit einer besonderen Social-Media-Kampagne auf das Thema aufmerksam gemacht. Alle Düsseldorferinnen und Düsseldorfer waren aufgerufen, um den 30. April herum ein deutliches Zeichen gegen Gewalt in der Erziehung zu setzen und ihr Profilbild mit dem Hashtag #gewaltfreierziehen zu versehen. Auch zahlreiche Prominente unserer Stadt haben mitgemacht!



30. April

Tag der gewaltfreien Erziehung

DIE ERSTE KINDERSCHUTZBUND-KITA IN DÜSSELDORF!

Seit August 2022 gehört die Motopädische Kindertagesstätte Tapsi in Düsseldorf-Flingern ganz offiziell zu unserem Kinderschutzbund.

Es ist die erste Kita, deren Trägerschaft wir übernehmen – ein neues Kapitel in der Geschichte unseres Ortsverbandes! 40 Kinder und ihre Familien dürfen wir dort in Zukunft intensiv begleiten. Die Kita ist ein wichtiger Ort, um Mädchen und Jungen mit ihren Rechten vertraut zu machen und sie im alltäglichen Leben umzusetzen. Wir möchten die Kita Tapsi mit unserem Wissen speziell im Bereich der Kinderrechte und der gewaltfreien Erziehung beratend unterstützen und neue Akzente setzen. Ganz wichtig ist uns auch die vertrauensvolle Zusammenarbeit mit den Eltern.

